
Ano XXXV - nº1496 - Circulação Semanal OURO PRETO - ITABIRITO - MARIANA e distritosOURO PRETO - ITABIRITO - MARIANA e distritos

www.jornaloliberal.net

Sexta-feira, 15 de julho/2022

Fundado em Agosto de 1988 por D. J. Rendeiro de Noronha

"E disse o "E disse o 
divino: 'ame a divino: 'ame a 

seu inimigo!'seu inimigo!'
E eu obedeci E eu obedeci 
e amei a mim e amei a mim 

mesmo." mesmo." 
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Mariana confirma primeiro caso 
de Varíola dos Macacos

No mês do aniversário de 
Ouro Preto e Mariana, o 

público da região foi presen-
teado com grandes shows. 
Outras atrações estão por vir 
no Festival de Inverno das 
duas cidades e no Julifest  de 
Itabirito, marcando o esforço 
pela retomada do Turismo e 
Cultura pós pandemia.

KARINA PERES

Famílias em situação de vulnerabilidade são 
beneficiadas com reforma de casas em Itabirito

Reafirmando o compromisso 
com a qualidade de vida da popula-
ção, a Prefeitura de Itabirito, em par-
ceria com a Gerdau, irá reformar um 
cômodo da casa de 70 famílias que 
vivem em situação de vulnerabilida-
de socioeconômica no município.

As reformas integram o programa 
Reforma que Transforma e são ge-
renciadas pela Secretaria de Assistên-
cia Social. As famílias, previamente 
avaliadas pelas assistentes sociais do 
município, serão beneficiadas com 
projeto, materiais de construção e 
consultoria de profissionais, por meio 

de subsídio integral a famílias de bai-
xa renda que residem em habitações 
sem condições ideais.

Cadastro das famílias
A Secretaria de Assistência Social 

é a responsável pela avaliação socioe-
conômica das famílias e pelas visitas 
domiciliares realizadas em conjun-
to com a equipe do projeto. Para se 
enquadrar no perfil de beneficiada, a 
família deve comprovar inscrição no 
Cadastro Único do Governo Federal.

Antes e depois
Quatro famílias, dos bairros Meu 

Sítio, Quinta dos Inconfidentes e Pa-

dre Adelmo, já foram beneficiadas. 
Mais quatro reformas estão em anda-
mento em Itabirito e são acompanha-
das pela Secretaria.

“Projetos dessa natureza são 
importantes para que possamos ga-
rantir condições dignas de moradia 
à população em vulnerabilidade so-
cioeconômica. Esse projeto, diante 
do auxílio da Gerdau, é a garantia de 
que o diálogo entre iniciativa privada 
e poder público muda a vida e as ex-
pectativas da população”, destaca a 
secretária de Assistência Social, Ro-
silene Cardoso.

Na manhã desta quinta-feira (14), 
a Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria Municipal de Saúde, 
informou, que na quarta-feira (13) 
recebeu da Fundação Ezequiel Dias 
(FUNED), o resultado positivo do 
primeiro caso de varíola dos macacos 
(monkeypox) no município. A doença 
é considerada uma zoonose viral (o 
vírus é transmitido aos seres huma-
nos a partir de animais) e apresenta 
sintomas semelhantes aos da gripe. 
Em casos de sintomas suspeitos, 
a prefeitura orienta que o paciente 
procure a Unidade Básica de Saúde 
mais próxima.

Segundo a nota técnica divulgada 
pela prefeitura, o caso foi confirmado 
em um homem, faixa etária entre 
30 a 40 anos, com relato de viagem 
recente para o Rio de Janeiro. Ele está 
estável e não precisou ser internado. 
Seguindo as orientações da Secretaria 
de Estado de Saúde, o paciente está 
em isolamento domiciliar e sendo 

monitorado pela Vigilância Epide-
miológica Municipal.

A transmissão da varíola dos 
macacos ocorre por contato próximo 
com lesões, fluidos corporais, gotícu-
las respiratórias e materiais conta-
minados. Segundo a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), a trans-
missão de humano para humano está 
ocorrendo entre pessoas com contato 

físico próximo com casos sintomá-
ticos. Os sintomas se assemelham a 
uma gripe, como febre, dor de cabeça 
e dor no corpo, calafrios, exaustão, 
ínguas (linfoadenopatia) que podem 
durar em média três dias.

Na fase seguinte é que aparecem 
as lesões na pele que evoluem para 
crostas, estágio final quando caem. 
Desse modo, a Prefeitura de Mariana 

orienta que a população 
fique atenta quanto às 
medidas de prevenção, 
sendo elas: uso contí-
nuo de máscaras; evitar 
contato com indivíduos 
suspeitos; materiais con-
taminados (como roupas, 
toalhas etc.).

Em Minas Gerais, até 
o dia 10 de julho foram 
confirmados 18 casos 
pela Secretaria Estadual 
de Saúde, sendo 15 em 
Belo Horizonte, 02 em 
Sete Lagoas e 01 em 
Governador Valadares.

FAMÍLIAS de baixa renda 
têm direito à tarifa social 
de água em Ouro Preto

O beneficiário deve estar inscrito no CadÚnico 
e ter o consumo mensal de até 20m³

A tarifa social de água é um direito previsto no contrato firma-
do entre a Prefeitura de Ouro Preto e a Saneouro, concessionária 
responsável pelos serviços de água e esgoto no município. Os 
interessados devem estar atentos aos critérios para o benefício, 
como a inscrição no CadÚnico e o consumo mensal médio de até 
20m³ de água. O valor de cada conta vai variar de acordo com o 
consumo. No site da Saneouro, é possível calcular esse consumo. 
Por exemplo, na tarifa social, uma família que consumir até 10m³ 
de água e tiver esgoto coletado pagará o valor de R$26,62. Já na 
tarifa residencial, este mesmo consumo corresponde a R$79,88, 
uma diferença de 33% a menos.

Para ter direito ao benefício, a família precisa estar cadastra-
da em um dos programas sociais do governo federal (CadÚnico). 
Além da inscrição no CadÚnico, o solicitante deve ser o titular da 
conta e estar classificado na categoria residencial; ter renda fami-
liar mensal per capita de até meio salário-mínimo nacional; con-
sumo médio de energia elétrica até 100Kwh/ por mês; consumo 
mensal de até 20m³ de água. É necessário, também, a atualiza-
ção anual dos dados cadastrais e não ter débitos na Saneouro. 
Importante ressaltar que o benefício será cancelado após a falta 
de pagamento das faturas por três meses. 

Os clientes com direito ao benefício e que não tiverem o 
CadÚnico, devem procurar a Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social para se cadastrarem o quanto antes. O órgão fun-
ciona na rua Antônio Albuquerque, nº51, bairro Pilar, de 9h às 17h. 
O telefone da secretaria é (31)3559-3248. Os documentos neces-
sários para a solicitação da tarifa social são: RG e CPF; certidão 
de nascimento dos filhos (menores de 18 anos); fatura de água re-
cente e paga; conta de energia elétrica recente; carteira de traba-
lho de todos os moradores da casa maiores ou 18 anos (mesmo 
que esses não estejam registrados); cartão de recebimento e um 
recibo atual que comprove o valor do referido benefício no caso 
de aposentado ou pensionista na casa; e o cartão do CadÚnico e 
cartão do Benefício de Prestação Continuada da Assistência So-
cial (BPC). Em caso de dúvidas, o usuário pode entrar em contato 
com o atendimento pelo call center 24h pelo número 0800 002 
1741, via WhatsApp (11) 95020-6424 ou diretamente no ponto de 
atendimento em Ouro Preto (Av. JK, 717, loja 3, Vila Itacolomi) ou 
em Cachoeira do Campo (Jardins Street Mall, Av. Pedro Aleixo, nº 
630, loja 25). Mais informações: www.saneouro.com.br.

Ane Souz



O LIBERAL Ed.1496 - SExta-fEira, 15 dE julho/2022

www.jornaloliberal.net
2PONTO DE VISTA 

DO BATISTA
nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

O voto mais O voto mais 
importante da históriaimportante da história

Dito aqui, há pouco tempo, que a coisa fede quanto mais nela 
se mexe, confirma-se mais uma vez! Aberta a caixa preta, trancada 
a sete chaves pelo homem pivô do “mensalão”, escândalo político-
partidário-administrativo estourado em 2005, aquela fedentina volta a 
se espalhar, em mistura com a da Lava-jato. É incrível como este país 
resiste aos ataques internos; quando se pensa haver extirpado um 
grave tumor, outro se abre ou aquele mesmo rebrota. 

Se Deus não é brasileiro, Sua mão ampara este país, o que o 
impede de ser tombado pelo rabo do diabo que, há muito, nos chicoteia 
impiedosamente. A relativa mansidão da natureza, em comparação 
com outras regiões do planeta, é duramente compensada com 
vendavais, tsunamis, vulcões e terremotos representados por 
escândalos de todos os tipos na área oficial. Sabe-se que corruptos 
e corrupção sempre houve, desde que a espécie humana surgiu e 
se organizou, mas, no passado, eram casos isolados, coisa individual 
impulsionados pela cobiça desenfreada. Com esses era fácil a Justiça 
lidar e tirá-los de circulação a bem da sociedade. Era bem diferente 
de agora, quando o gangsterismo se instala no poder e “brinca de 
peteca” com a lei, valendo-se da própria estrutura do Estado para a 
prática de seus crimes; é um verdadeiro “estado paralelo” a competir 
com o estado de direito. O crime se torna “empreendimento” à custa 
do trabalho de toda a sociedade pagadora de impostos! Políticos 
inescrupulosos e bem-organizados a tudo manipulam em proveito 
próprio e de seus grupos, enquanto enganam e distraem o povo, 
deseducado para a coisa pública, com falácias e migalhas. 

É o império da enganação, a começar pelo conceito de 
democracia, que diz ser o regime no qual o povo detém o poder, 
no qual o poder emana do povo! Seria se os partidos políticos não 
tivessem se metido entre o povo e o poder. Seria, se os políticos 
eleitos tivessem liberdade para, realmente, representar o povo, em 
seus anseios, em suas demandas, mas não é isso que acontece, pois 
todo o sistema gira em torno dos partidos. Os políticos respondem aos 
partidos, podendo mesmo ser expulsos do quadro partidário em caso 
de decisões contrárias ao imposto por seu respectivo partido. Se o 
povo exercesse o poder, de fato, conforme o conceito de democracia, 
os políticos responderiam ao povo, diretamente, sem intermediação 
de quaisquer grupos. 

Caberia também ao povo cassar-lhes o mandato, em casos 
de corrupção e de má gerência da coisa pública. Isso, sim, seria a 
democracia! Sem a cobertura do partido, meter a mão na cumbuca 
seria grande risco para o político que, desonesto, é também covarde! 
Sem a cobertura do partido, cuidaria de legislar com lisura e equilíbrio, 
sem brechas para interpretações marotas a cargo de outro poder 
da República. Desobrigados da filiação partidária, para candidatura 
a cargo eletivo, mais cidadãos idealistas com boas proposituras se 
disporiam a concorrer.

Desde, há muito, incentiva-se, nesta coluna, a prática do voto 
nulo como estratégia para se conseguir a implantação da democracia 
aberta, ou seja, democracia sem partidos, ainda que o voto nulo, 
em maioria, não mais tenha poder para anular eleições. Já teve, por 
cerca de quarenta anos, no período militar, quando algumas eleições 
foram anuladas por maioria de votos nulos. Isso caiu por meio de 
interpretação marota do TSE, provocado por político que se sentia 
prejudicado. Também, marotamente, todos as notícias referentes às 
eleições anuladas foram expurgadas da internet. Para as eleições 
deste ano de 2022, damos uma guinada de cento e oitenta graus e, 
aos que preferem a democracia sem partidos, estimulamos a corrida 
à urna e votar positivamente, não ao voto zero, desta vez! Embora 
em meio turbulento, no qual interesses nada voltados ao bem 
coletivo tentam prevalecer, o mundo passa por grandes e positivas 
transformações. No Brasil, temos a chance de iniciar implementação 
da democracia aberta, votando em um candidato com o perfil 
voltado para ela. Pesquisa realizada há mais de dez anos detectou, 
entre eleitores, 45% de cidadãos com preferência por democracia 
sem partidos, decepcionados com tudo que acontece no sistema 
político-partidário. Esse percentual deve ser, hoje, muito maior, em 
consequência dos últimos acontecimentos. 

A democracia sem partido, ou democracia aberta, como a 
denominamos, ainda não existe no mundo, mas isso não impede que 
o Brasil saia à frente, seja pioneiro. Ao contrário do que dizem certos 
políticos, a democracia nasceu sem partidos e deles não necessita. 
Os partidos, sim, é que precisam dela! 

Partidos Políticos já fizeram mal demais à Humanidade!

CARTA AOS TEMPOS
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Belo Horizonte, 13 de julho de 2022.

Prezado Mauro Werkena. 
Esperamos que esteja bem.

No último dia 27 de junho de 
2022 foi publicado no jornal “O 
LIBERAL” um artigo associa-
do ao seu nome intitulado “Mora-
dores pedem solução para nova 
destinação do Dom Bosco”.

A Inspetoria São João Bosco / 
Salesianos agradece as suas refle-
xões sobre o “Centro Dom Bosco” 
e gostaria de informar que existe 
uma Ação Civil Pública em curso 
ajuizada desde 2011 pelo Ministé-
rio Público, na qual também figu-
rou como parte autora o Estado de 
Minas Gerais, para fazer com que 
o patrimônio volte para o serviço 
também da comunidade local, bus-

cando potenciais parceiros.
Informamos ainda que o prédio 

principal do imóvel, tombado pelo 
Instituto Estadual do Patrimônio 
Histórico e Artístico de Minas Ge-
rais (IEPHA-MG) receberá inter-
venções ainda em 2022. Para tal, 
foi aberto processo licitatório para 
reforma e conservação do prédio 
com empresas especializadas, com 
investimento inicial estimado em 4 
milhões de reais.

Após a finalização do processo 
judicial e das reformas previstas no 
prédio principal, conforme orienta-
ções do IEPHA-MG, Órgão com o 
qual se deve trabalhar em conjun-
to, em vista da existência do tom-
bamento do imóvel, a Inspetoria 
São João Bosco se compromete a 
manter a comunidade informada 
sobre as intervenções que serão re-

alizadas e sobre a destinação do pa-
trimônio, estabelecendo os devidos 
diálogos com a comunidade.

Ressaltamos que diferentemen-
te do que foi divulgado, por alguns 
veículos de imprensa, a Inspetoria 
São João Bosco é a proprietária do 
patrimônio conhecido como “Cen-
tro Dom Bosco.

A Inspetoria São João Bosco 
continua aberta ao diálogo e dis-
ponibiliza canal de comunicação, 
através do e-mail faleconosco@
salesiano.br, para possíveis dúvidas 
e/ou esclarecimentos, frisando que 
não está inerte, mas, sim, agindo 
dentro das limitações atuais que lhe 
são impostas até o fim definitivo do 
processo judicial.

Atenciosamente,
Departamento de Comunicação da 
Inspetoria São João Bosco / Salesianos

CARTA AOS TEMPOS Antonio Tuccilio*

Enquanto alguns juízes recebem R$ 100 mil de uma vez, 
a realidade dos demais servidores é muito diferente

O Judiciário brasileiro é uma 
coletânea de surpresas – algumas 
nem tão agradáveis. Recentemente, 
foi apurado que 353 juízes recebe-
ram mais de R$ 100 mil em pelo 
menos um mês ao longo de 2022. 
Essa informação está disponível 
no portal do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ).

Bom, os juízes fazem parte da 
categoria dos servidores públicos 
com os maiores salários de todo o 
funcionalismo brasileiro. A título 
de informação, sua remuneração é 
vinculada ao vencimento de minis-
tros do Supremo Tribunal Federal 
(STF) – cerca de R$ 39 mil men-
sais (vencimento básico, sem adi-
cionais). Mas qual o motivo para 
eles receberem valores tão altos e 
de uma vez só? Para começar, há 
vários complementos não consi-
derados no cálculo do teto, como 
férias e gratificações.

Um ponto que necessita de 
atenção: o que entra e o que não 
entra no teto salarial. Não podemos 
aceitar que o Judiciário tenha valo-
res que não entraram na formação 
do teto, enquanto os demais servi-
dores não têm acesso a esse mesmo 
processo. Esse sistema não é justo.

R$ 100 mil é uma quantia mo-
desta se comparada ao que outros 
juízes receberam de uma vez só. 
Uma ministra do Tribunal Superior 
do Trabalho (TST), em especial, re-
cebeu mais de R$ 700 mil de uma 
vez só! A magistrada foi exonerada 
do Tribunal Regional do Trabalho 
(TRT), no Paraná, para exercer o 
cargo no TST.  O valor recebido 
referia-se a diversos períodos de 
férias não usufruídos, segundo o 
TRT-PR.

Mesmo com os salários gene-
rosos, o Judiciário ainda luta pela 
volta do quinquênio, que consiste 
em aumento do salário mensal em 
5% a cada 5 anos. Inclusive, o nome 
formal da medida é PEC 63. Ainda 
vamos ouvir falar muito dela.

Veja bem, o Judiciário é uma 
classe extremamente importan-
te. Não há dúvidas disso. Porém, 

parece que o principal objetivo do 
Senado no momento é aprovar leis 
e medidas que tornem essa classe 
ainda mais confortável em seus 
cargos. Segundo a medida em 
tramitação, o quinquênio não será 
submetido ao teto remuneratório 
do funcionalismo.

Há diversas incoerências entre 
a PEC 63 e a Reforma Administra-
tiva. Esta não tem a menor intenção 
de manter o quinquênio para todos 
os servidores. Mas, que fique bem 

claro: a ideia é aprovar somente 
para magistrados? Ou todos ficam 
com o aumento de 5% ou todos 
deixam de recebê-lo. É a única for-
ma justa e correta.

Esperamos que esse projeto seja 
discutido após as eleições e também 
depois da Reforma Administrativa, 
já que só assim será possível avaliar 
a situação de forma justa. 

*Presidente da Confederação 
Nacional dos Servidores Públicos 

(CNSP) 
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Concurso público oferece 
mais de 350 vagas na 
Prefeitura de Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO 

Transcotta e Rota Real 
liberam horários 
experimentais de dois 
itinerários em Ouro Preto

A histórica Ouro Preto ganhou 
diversos presentes na celebração 
dos seus 311 anos. No dia do ani-
versário da cidade (08/07), foram 
publicados quatro editais de con-
curso para recomposição do fun-
cionalismo público da Prefeitura 
Municipal. Ao todo, serão mais de 
350 vagas disponíveis nas seguin-
tes áreas: Administração e Saúde; 
Educação; Guarda Civil Municipal 
(masculino e feminino); Agente 
Comunitário de Saúde e Agente de 
Combate a Endemias. 

“Nós estamos fazendo o con-
curso público para recompor os 
quadros da Prefeitura de Ouro Pre-
to. O concurso vai acontecer em 
janeiro, depois do prazo eleitoral 
e da copa do mundo. Temos, tam-
bém, uma série de outras medidas 
importantes para o funcionalismo, 
cidade em geral e para os distritos”, 
afirmou Angelo Oswaldo, Prefeito 
de Ouro Preto. 

As inscrições serão realizadas 

estritamente pela internet, no site 
do IBGP (ibgpconcursos.com.br), 
com início às 09h, do dia 12 de se-
tembro, e vão até às 23h, do dia 10 
de novembro de 2022, de acordo 
com horário de Brasília/DF, e crité-
rios de edital. 

Segundo o prefeito, os últimos 
concursos da cidade foram em 2007 
e 2011: “Os últimos foram realiza-

dos em minhas gestões anteriores 
[...]. Agora, chamamos novamente 
o concurso. Estamos cumprindo a 
lei e prestigiando o funcionalismo 
de carreira da Prefeitura de Ouro 
Preto”, destacou Angelo Oswaldo. 

Os editais completos serão pu-
blicados nos endereços eletrônicos: 
ibgpconcursos.com.br e ouropreto.
mg.gov.br

KARINA PERES

A empresa de transporte Transcotta e o Consórcio Rota Real 
definiram o acréscimo de dois itinerários experimentais, que iniciaram 
na segunda-feira (11) e irão circular durante 15 dias. A linha Rodoviá-
ria x Santa Cruz, teve o acréscimo do horário das 22h40, de segunda 
a sexta. A linha Ouro Preto x Cachoeira do Campo teve a adição 
do horário das 19h45, disponível na sexta-feira, sábado e domingo. 
Além disso, haverá ônibus de reforço saindo de Santa Rita de Ouro 
Preto, às 7h da manhã, dos dias 3 e 10 de agosto. As linhas estão 
em fase experimental, por isso é necessário que haja adesão da 
população, caso contrário, elas não serão acrescentadas ao quadro 
de horários de transporte público de Ouro Preto.

Bandalheira Folclórica Ouro-pretana comemora 50 anos
ISABELLA DE PAULA

A Bandalheira Folclórica Ouro-
-pretana (BAFO) retomou o desfile 
após dois anos de paralisação devido 
à pandemia da Covid-19. A marcha 
foi realizada em 09 de julho e teve iní-
cio na rua Donato da Fonseca (Ponte 
Seca) no Rosário. O desfile fez parte 
da programação do aniversário de 
311 anos de Ouro Preto. O cortejo 
também aproveitou para comemo-
rar os 50 anos da Bandalheira, pois 
no início do ano, quando a BAFO 
completou o cinquentenário, não foi 
possível realizar a comemoração.

A Bandalheira surgiu em 10 de 
janeiro de 1972 no bairro do Rosário, 
quando um grupo de adolescentes 
resolveu fazer uma sátira das antigas 
paradas militares. De modo a não ge-
rar muitos gastos, eles improvisaram 
um uniforme, sendo uma camisa so-
cial branca, gravata, calça preta, cinto 
e calçado fechado. Naquela época, 
era comum que nas casas dos cida-
dãos tivesse um pinico esmaltado de 
cor branca, sendo assim, este objeto 
serviu como capacete para incorpo-
rar no uniforme, além de um rolo de 
papel higiênico ser acoplado no cin-
to, tudo isso para fazer referência às 
vestimentas militares.

Sendo uma tradição na região e 

uma das atrações do carnaval ouro-
-pretano, o desfile é na maioria das 
vezes realizado pelas ruas de Ouro 
Preto, Mariana e outras regiões, com 
pessoas tocando instrumentos impro-
visados, não sendo necessário saber 
realmente tocar, já que a intenção é 
fazer barulho e espalhar alegria por 
onde passar.

Milton Maia, morador do bair-
ro Cabeças, em Ouro Preto, desfila 
na Bandalheira desde 1987 e relata, 
"agora em julho, retornaremos com o 
gás total, com muita alegria, harmo-
nia e o coração no pé. A velha guarda, 
a que estou incluído, entrará no túnel 
do tempo com muitas boas recorda-
ções e saudades de muitos ordinários 
que nos deixaram. Entraremos com 
a mesma emoção como se estivésse-
mos saindo pela primeira vez. Peço a 
Deus para podermos continuar der-
ramando alegrias pelos corações por 
onde passarmos. É muito gratificante 
ser um bandalheiro”. O termo ordiná-
rio refere-se a quando o maestro da 
Bandalheira Folclórica Ouro-pretana 
convoca os integrantes da BAFO.

A retomada do tradicional desfile 
da Bandalheira faz parte da retomada 
das atividades culturais em Ouro Pre-
to e simboliza um grande marco para 
os seus integrantes e para a população 
ouro-pretana.

Orquestra Ouro Preto apresenta 
"O Garoto", de Chaplin, em Ouro Preto

Concerto "O Garoto" terá única apresentação no dia 16 de julho, às 20h, na Praça Tiradentes
Voltar para casa e encontrar o público de Ouro Preto é sempre uma grande alegria para a Orquestra que nasceu 

na cidade histórica. E é em grande estilo que a formação mineira apresenta “O Garoto”, uma homenagem a Chaplin, 
no dia 16 de julho, às 20h, na Praça Tiradentes, como 
parte da programação do Festival de Inverno da cidade.

“Um filme com uma lágrima e, talvez, um sorriso”. 
É assim que Chaplin define “O Garoto”, o primeiro 
longa-metragem daquele que se tornaria o rei do cine-
ma mudo. Mais atual do que nunca, a obra comple-
tou 100 anos em 2021. Inspirado na própria infância 
de seu criador, o filme comove o público há gerações, 
justamente por abordar questões universais e ainda não 
superadas, como a desigualdade social, o abandono 
das crianças menos favorecidas e os tabus enfrentados 
pelas mulheres quando se tornam mães solteiras.

Chaplin não apenas atuou e diri-
giu “O Garoto” como também com-
pôs parte da trilha sonora que ganha-
rá as cores e nuances da Orquestra 
Ouro Preto sob a regência do maestro 
Rodrigo Toffolo. 

“Chaplin era um exímio músico, 
um artista completo, com uma sen-
sibilidade ímpar, que, sabendo das 
ferramentas que podia usar na época, 
trabalhava a música de forma muito 
rica em suas criações.  Já que não ti-
nha diálogos no cinema mudo, toda 
a ambientação era construída pela 
música e, como o filme passava pelas 
mãos e pela cabeça dele, Chaplin fazia 
com que essa imersão fosse completa, 
já que escrevia pensando na música 
e compunha pensando no filme”, 
contextualiza Toffolo. A ousadia fica 
por conta da execução ao vivo, que 
demanda uma sincronia perfeita entre 
música e imagem, desafiando ainda 
mais os músicos da Orquestra e com-
provando o compromisso com a exce-
lência e a versatilidade. 
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Isabella de Paula
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MPMG propõe ação criminal contra 
ex-prefeito de Ouro Preto
A ação também envolve ex-secretários municipais, um ex-servidor público e empresários

KARINA PERES

Vereadores solicitam extensão 
da rede elétrica em Ouro Preto

Henrique Chendes

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com 
uma programação 
especial para você!

Na última segunda-feira 
(11), o Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG), 
divulgou que está efetivan-
do ação criminal em face 
do ex-prefeito de Ouro Pre-
to, José Leandro Filho, de 
dois ex-secretários de Meio 
Ambiente, e um ex-secre-
tário de Obras. Um ex-ser-
vidor público, empresários 
e agentes que atuavam no 
município também estão 
sendo processados sob acu-
sações que incluem organi-
zação criminosa, corrupção 
ativa e passiva, peculato, 

O ex-prefeito de Ouro 
Preto, José Leandro

falsidade ideológica e lavagem de dinheiro.
O MP afirma que segundo a denúncia, a partir do ano de 

2013, o Município de Ouro Preto passou sistematicamente a 
contratar empresa especializada na prestação de serviços de 
coleta de lixo e limpeza urbana, varrição e capina, sem licita-
ção e com valores superfaturados. Para isso, o MP explica que 
os denunciados “fabricavam” a justificativa para contratar, 
dispensando licitação, as empresas pertencentes ao seu gru-
po político-econômico e, com isso, encontraram espaço para 
inserir no lucrativo segmento de coleta de resíduos sólidos o 
grupo econômico de seus interesses, a preços inflados e com 
um frágil sistema de medição, liquidação e pagamento pelos 
serviços supostamente prestados.

As investigações também apuraram que o ex-servidor pú-
blico, em razão da função de superintende de compras, cargo 
de confiança do ex-prefeito, teria recebido indevidamente a 
quantia de R$ 18.583,00, como forma de propina pela fraude 
na dispensa de licitação e contratação da empresa. O MPMG 

aponta que o agente ainda violou o sigilo profissional para fa-
vorecer a empresa. As práticas, conforme o MPMG, resulta-
ram em vultoso esquema de desvio e apropriação de recursos 
públicos, que posteriormente eram lavados por meio de em-
presas pertencentes à organização criminosa, causando severo 
prejuízo ao erário de Ouro Preto.

Os valores provenientes das infrações penais seriam “la-
vados por meio de utilização na atividade econômica de vá-
rias empresas, inclusive de fachada, havendo manipulação do 
capital em diversas contas bancárias, de forma que os recursos 
provenientes das irregularidades das licitações, notadamente 
do desvio de recursos decorrentes da execução inadequada 
do serviço, cumulado com o superfaturamento dos contratos, 
eram convertidos em ativos lícitos, mantendo viva a estrutu-
ra da organização criminosa”, explica a promotora de Justiça 
Clarissa Gobbo dos Santos, integrante do GEPP (Grupo Es-
pecial de Promotores de Defesa do Patrimônio), ao site do 
MPMG.

Ação Judicial
A ação penal tramita perante o Juízo da Vara Criminal da 

Comarca de Ouro Preto, sob o n.º 5003151-55.2022.8.13.0461. 
Além da responsabilização pelos crimes de organização crimi-
nosa, corrupção ativa e passiva, peculato, falsidade ideológica 
e lavagem de dinheiro, o MPMG busca a condenação, a título 
de indenização pelos danos materiais causados pelos denun-
ciados, no valor de R$8.760.175,07. Também foi requerida a 
condenação, a título de danos morais coletivos, no valor cor-
respondente a duas vezes o valor do dano material causado.

Diante da “gravidade do fato e da reiteração de atos da 
mesma natureza”, o Ministério Público também requereu a 
suspensão da atividade econômica empresarial desempenha-
da pelos denunciados, inclusive com a decretação de proibi-
ção de contratação para com o poder público.

A atuação do Ministério Público já resultou no bloqueio 
cautelar de R$25.627.589,55 dos investigados. A Justiça tam-
bém bloqueou 172 veículos a pedido do MPMG, incluindo 
carros, caminhões e motocicletas. *Com informações do MPMG

Durante a 42ª Reunião 
Ordinária de 2022, reali-
zada na quinta-feira (07), 
foi amplamente discutida 
a questão da extensão da 
rede elétrica em Ouro Preto, 

sendo aprovados documentos solicitando informações, bem como efetivar a eletrificação em 
diversos pontos do município. 

A Representação nº 200/2022, de autoria do vereador Júlio Gori (PSC),  encaminhada à 
Companhia Energética de Minas Gerais S.A (CEMIG) e a Ouro Preto Luz, com cópia a Secre-
taria Municipal de Obras e Urbanismo, requer informações sobre o número total de solicitações 
de ampliação de redes de distribuição de energia, quantas solicitações foram realizadas para a 
sede e distritos, quais são os distritos e as localidades do município que apresentam maior de-
manda de extensão redes elétrica e se há o envolvimento efetivo do executivo visando agilizar o 
atendimento das demandas. Segundo o vereador, o acesso à energia elétrica é fundamental para 
o desenvolvimento socioeconômico do município, sendo necessário, portanto, executar a exten-
são da rede, principalmente nos distritos e localidades, de modo a fomentar o crescimento local. 
“Muita gente quer investir no município, mas não consegue devido a não ter capacidade elétrica, 
nos distritos ou até mesmo na sede, no caso dos trifásicos. E hoje, para a indústria funcionar, para 
ter crescimento, desenvolvimento, a gente precisa de trifásico”, disse.

Já a Representação nº 199/2022, de autoria do vereador Matheus Pacheco (PV), solicita in-
formações do andamento das obras de Extensão de Rede Elétrica na Rua Topázio, bairro Jardim 
Itacolomi, com cópia à Secretaria Municipal de Obras e Urbanismo, direcionado ao setor de Ele-
trificação. De acordo com o parlamentar, tendo em vista que já foi solicitado o comparecimento 
de representantes da CEMIG para fazer uso da Tribuna Livre a fim de prestar esclarecimentos 
à população sobre o andamento da obra, e que o Executivo sinalizou que está já está paga, é 
necessário saber quais são os impedimentos para o início das obras.
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Shows com Ferrugem, Almir Sater 
e Elba Ramalho atraem milhares 
de pessoas à Praça Tiradentes

KARINA PERES e LUCAS PORFÍRIO 

valdetebraga@yahoo.com.br

Violência banalizadaViolência banalizada

AMENIDADESValdete 
Braga

O fim de semana foi regado a 
música boa e diversão para os ou-
ro-pretanos e turistas que vieram 
prestigiar as comemorações do ani-
versário de Ouro Preto e as atrações 
do Festival de Inverno 2022. A fes-
ta começou na sexta-feira (08), com 
o show de pagode do cantor Ferru-
gem, no sábado (09), Almir Sater 
trouxe um show mais intimista, já 
Elba Ramalho espantou o frio do 
público trazendo muito forró e ani-
mação para o palco. Todas as atra-
ções levaram milhares de pessoas à 
Praça Tiradentes.

Renata Del Vecchio, moradora 
de São José dos Campos (SP), foi 
uma delas. Visitando a cidade pela 
primeira vez, ela contou ter sido 
surpreendida pelas comemorações 
do aniversário de Ouro Preto. “Foi 
especial ter participado do Festival 
de Inverno, pois quando selecionei 
a data da viagem, não sabia que 
teria o evento, muito menos que 
seria aniversário da cidade. Ter 
visto a praça principal tomada por 
gente, o Almir Sater cantando, os 
prédios coloniais em volta, foi lin-
do demais”, disse Renata.

Encantada com o município, 
ela pretende visitar novamente 
a cidade. “Conhecer Ouro Preto 
era um sonho antigo que já tinha 
sido adiado por conta da pandemia 
e das chuvas do início deste ano. 
Então, conhecer a cidade foi ainda 
mais especial. Gostei de tudo que 
vi, da arquitetura, da história, do 
artesanato, da comida e, especial-
mente, das pessoas. O povo minei-
ro é muito simpático e receptivo. 
Apesar da distância, pois moro no 
interior de São Paulo, esse é um 
passeio que pretendo fazer nova-
mente”, afirmou.

Segundo o prefeito de Ouro 
Preto, Angelo Oswaldo, mais de 
20 mil pessoas compareceram à 
Praça Tiradentes, firmando o que 
ele chamou de festa da cidada-
nia. “Esse é um momento muito 
significativo para nós, eu vim de 
casa a pé até aqui e pude ver as 
ruas cheias, com todos vindo para 
a praça. Isso é sinal de alegria, de 
participação. Essa é uma grande 
festa da cidadania ouro-pretana”, 
afirmou Angelo.

Ane Souz

Após ver o grande público que 
aguardava para prestigiar os shows, 
a secretária municipal de Cultura e 
Turismo, Margareth Monteiro, fa-
lou sobre a emoção de voltar a ter 
grandes eventos na cidade depois 
do isolamento social: “Para a gente 
é uma honra muito grande ver essa 
praça cheia no dia do aniversário de 
Ouro Preto, com um show baca-
na demais do Ferrugem, do Almir 
Sater e da Elba Ramalho. Estamos 
comemorando mais um ano da ci-
dade e também da vida, após esse 
longo período de reclusão forçado 
pela pandemia”.

Margareth também informou 
sobre a importância econômica 
que o evento tem para a cidade. 
“Desde a Semana Santa, os ho-
téis de Ouro Preto têm registrado 
90% de ocupação, nesse final de 
semana, nós chegamos a 100% de 
ocupação. Isso é muito importan-
te, porque gera renda, emprego e 
melhorias para todos. Nossa cida-
de está aberta e preparada para re-
ceber todos os turistas”, declarou.  

Emoção para o público 
e para os artistas

As comemorações foram um 
momento de emoção para o públi-
co e também para os artistas que 
subiram ao palco durante o fim de 
semana. Responsável por coman-
dar a festa no dia do aniversário de 
311 anos de Ouro Preto, Ferrugem 
falou sobre como foi participar 
desse momento histórico. “Ver o 
público esperando na Praça deixa 
nosso coração quente, dá vontade 

de subir no palco. Nós chegamos 
aqui e tivemos uma recepção ma-
ravilhosa. Tudo isso tem um valor 
imensurável, eu só posso agrade-
cer a Ouro Preto por esse carinho”, 
afirmou.

O sentimento também foi com-
partilhado por Elba Ramalho. “Es-
tar em Ouro Preto já é algo que dei-
xa a gente balançado, é uma cidade 
de história, de tradição, de cultura e 
arte muito forte. Eu me sinto honra-
da e lisonjeada em fazer parte desse 
momento de reencontro de amigos, 
do nosso palco e da nossa arte, é 
uma alegria enorme poder ver esse 
público gigante esperando a gente”, 
declarou a cantora. 

Pagode no Rock in Rio
Tradicionalmente conhecido 

por ser um festival de rock e mú-
sica pop, o Rock in Rio, um dos 
maiores festivais do mundo, con-
firmou que pela primeira vez o 
evento terá um show de pagode. A 
responsabilidade de estrear o ritmo 
no Rock in Rio será de Ferrugem, 
que contou estar apreensivo, mas 
feliz em levar o pagode para o fes-
tival. “Estou morrendo de medo, 
porque nós tocamos em grandes 
festivais, mas nesse evento va-
mos estar nos comunicando com 
um público que de repente não é 
100% pagodeiro. Ao mesmo tem-
po que traz esse frio na barriga, é 
bom, porque vamos ter a oportuni-
dade de estar fora da nossa bolha. 
Estamos preparando um show que 
fale do nosso ritmo, mas que tam-
bém se comunique com quem vai 
estar lá. Vai ser um show inesque-
cível”, afirmou o cantor. 

Depois de um bom tempo, resolvi aproveitar o feriado prolon-
gado para uma viagem. Fui, junto com amigos, passar uns dias no 
campo, longe das aglomerações pelo aniversário da cidade, devido 
aos shows públicos que trouxeram a Ouro Preto milhares de turis-
tas, além de moradores que foram à Praça Tiradentes para curtir os 
shows.

Vacinados e com a vida chegando ao normal, muitos já partici-
pam, mas no meu caso específico, ainda não me sinto segura. 

O retorno à vida normal já está bastante adiantado, mas é im-
portante que cada um siga o seu ritmo, por isso viajamos para local 
arejado e ficamos ao ar livre, de acordo com o que acreditamos.

Na divisão dos carros, coube a mim viajar com um casal de ami-
gos e o filho deles, de oito anos de idade. Em determinado ponto da 
estrada, um carro nos ultrapassou, em local proibido, numa mano-
bra arriscada. O meu amigo falou:

- Que louco, colocando em risco sua vida e a dos outros, ultra-
passando deste jeito.

Assim que ouviu o comentário do pai, o filho disse:
- Dá um tiro no pneu do carro dele, papai.
Fiquei sem palavras com a frase do menino, mas o pai respon-

deu de imediato que ele não usa armas e, em uma linguagem pró-
pria para a idade do garoto, fez um minidiscurso sobre o perigo de 
agir com violência, ao que de vez em quando, se surgia oportunida-
de, tanto a mãe como eu fazíamos alguma intervenção.

O garoto ouviu atentamente e retrucou:
- Mas foi ele que começou, pai.
Novamente os adultos esclareceram o menino, que ouvia tam-

bém atentamente, e mais tarde, longe da presença dele, comenta-
mos sobre o ponto a que chegamos. Nesta onda assustadora de 
violência que nos assola, para uma criança de oito anos, “dar um 
tiro” seria uma resposta do pai a algo que o desagradou, e pior ain-
da, na cabecinha infantil, o fato de atirar no pneu do carro e não no 
motorista justificaria o ato.

Sorte tem este garoto, cujos pais oferecem uma educação es-
clarecedora, tão necessária diante do que lhe é jogado pelo estilo 
de vida atual. Vivemos tempos de uma banalização absurda da vio-
lência, onde os responsáveis precisam ficar atentos a este tipo de 
pensamento. Atirar em alguém é visto por muitos como “resposta” 
ao que não lhe agrada, e estes muitos se acham certíssimos, o que 
banaliza ainda mais uma violência que pode chegar ao crime.

O mundo está doente de agressividade, e precisamos, a nível de 
sociedade, rever urgentemente estes valores. 

Violência atrai violência, e isto fica claro quando este tipo de 
comentário sai da boca de uma criança. Quem dera todos os pais 
tivessem a mesma reação!
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Saneouro apoia programa de 
educação ambiental em Ouro Preto

ETA Itacolomi recebeu 30 alunos de escolas municipais 
para entenderem mais sobre o ciclo da água

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

3 Lojas3 Lojas  para melhor atendê-lopara melhor atendê-lo

Tudo para sua 
construção, da base 

ao acabamento!

R. Maciel, 510 - Alto da Cruz, 3551-2102/3553-0824
R. 15 de Agosto, 1420 - Morro Santana, 3552-4043

R. 7 de Setembro, 516 - Cachoeira do Campo, 3350-8901

A requerimento de 1/5 dos Associados da Escola de Samba União Recreativa de Cachoeira do Cam-
po, no uso das suas atribuições, convoca seus associados a se reunirem em Assembleia Geral Ordinária, 
que será realizada dia 31 de julho de 2022 com as seguintes finalidades: I - Eleição e Posse de sua diretoria 
e conselho fiscal para o triênio 2022/2025; II - Assuntos Gerais. Justifica-se a não realização da eleição 
em 2020, ao término do mandato anterior, com base no decreto municipal de nº 5657 de 17/03/2020, que 
restringia as atividades socio-coletivas, incluindo-se assembleias de qualquer natureza, como medida de 
combate à pandemia da COVID-19. A AGO será realizada em sua sede, situada a Rua Tombadouro n.47, 
Centro, em Cachoeira do Campo/ Ouro Preto- MG e se abrirá, em primeira convocação, as 14h, com a 
presença de um terço dos associados com direito a voto. Não havendo quórum em primeira convocação, 
a Assembleia realizar-se - á em 30 minutos após, em segunda convocação, com qualquer número de par-
ticipantes. Cachoeira do Campo/Ouro Preto, 11 de julho de 2022. Márcio Sávio Bretas – 741223476-53, 
Marcílio Luiz Bretas - 860638716.91, Mauro Marques Bretas- 495060056.72, Antônio Carlos de Sena- 
371774606.59, Lucas Queiroz Magalhães - 094823236.61, Rafaela Honorato Bretas – 131701506.18.

CNPJ: 21.564.456/0001-54 - Fundada em 06/09/2014
Escola de Samba União Recreativa de Cachoeira do Campo – URCCA 

Edital de Convocação para Assembleia Geral Ordinária 

O Cruzeiro do Sul Esporte Clube convoca 
seus associados para a Eleição de Diretoria no 
dia 21/07/2022 às 19h, na sede do Clube, locali-
zada na Rua Itabira, nº 58, Bairro São José, Dis-
trito Cachoeira do Campo. Interessados apresen-
tar chapa até dia 20/07/2022 às 16h. no mesmo 
endereço.

Cruzeiro do Sul 
Esporte Clube

Edital de Convocação 
de Eleição de Diretoria

Estudantes de Lavras Novas e Santo Antônio do Salto tive-
ram a oportunidade de conhecer o ciclo da água, especialmente 
o tratamento do recurso em visitas à Estação de Tratamento da 
Água (ETA) Itacolomi. A iniciativa faz parte do Programa Jovens 
Mineiros Sustentáveis, da Secretaria de Estado de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Social (Semad).

O programa reúne um conjunto de atividades de educação 
ambiental e humanitária, visando a capacitar educadores, por 
meio da disponibilização de curso à distância de Educação Am-
biental, além de formar alunos do Ensino Fundamental II nas 
temáticas de consumo consciente de água e energia, cidadania, 
gestão sustentável de resíduos sólidos e educação humanitária em 
bem-estar animal. Ouro Preto – via Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente – é um dos 40 municípios que participam do programa 
em Minas Gerais e foram selecionados por meio de edital espe-
cífico da Semad.

Segundo a professora Maria Isabel Coura, os estudantes do 
6° ano da Escola Municipal Aleijadinho participam do projeto e 
a água é um dos temas trabalhados. Durante a visita, “os alunos 
puderam conhecer as etapas do tratamento da água e o monito-
ramento desse recurso hídrico no município de Ouro Preto. Eles 
acharam muito interessante e ficaram muito entusiasmados em 
observar o ambiente real de funcionamento da empresa, a dinâ-
mica envolvida no processo de tratamento da água, além de pro-
mover a integração dos aspectos teóricos discutidos em sala de 
aula com a prática”, explica a docente.

Em Ouro Preto, neste ano, as instituições contempladas são 
Escola Municipal Aleijadinho, de Santo Antônio do Salto, e Es-
cola Municipal de Lavras Novas. Cerca de 30 estudantes dos dois 
distritos já participaram das visitas orientadas à ETA Itacolomi.

PANORAMA

O Gustavo Henri-
que fez aniversário 
14/07. Com cinco 
aninhos, ele é 
filho do Jonathan 
Benício e Gislene 
Gomes, moradores 
de Cachoeira do 
Campo, que come-
moram com muita 
alegria. A diretora  do jornal O LIBERAL recebeu na 

quarta-feira, 13 de julho a visita das assessoras 
de comunicação da Samarco, Adriana Valério 

e Leandra Valadares. Na visita, falaram sobre o 
retorno da Samarco pós pandemia, explicaram 

o apoio da empresa aos micro empresários, 
incluido o setor cafeicultor e outras áreas. Na vi-
sita conheceram o acervo de coleções do jornal.

A comunidade de Cachoeira do Campo se 
despediu da alegre professora Maria de Fáti-
ma Assis, a querida Fatinha. Ela foi responsá-
vel pela formação de inúmeras crianças, dan-
do aulas na rede pública de ensino da cidade, 
e nos últimos anos veio lutando bravamente 
contra um câncer, sem nunca perder o ânimo 
que lhe era característico. Sobrevivem-lhe os 
três filhos e a saudade que sentem todos os 

que foram seus alunos.

Localizado a 20 minutos da Praça Tiradentes, o Museu das Reduções está no 
distrito de Cachoeira do Campo. Um verdadeiro santuário da arquitetura na-

cional, onde podemos viajar no tempo, por 5 séculos da arquitetura brasileira, pas-
sando por 24 cidades de 15 estados do país. São 29 réplicas de monumentos bra-
sileiros, construídas em escala referencial de 1:25, utilizando os mesmos materiais 
das construções originais. Durante todo o mês de julho, o Museu funcionará de 9h 
às 16h, exceto às terças-feiras. O projeto do Museu das Reduções surgiu do sonho 
dos irmãos Ênnio, Décio, Evangelina e Sylvia Alves de Vilhena que iniciaram, 
em 1978, a reprodução de grandes monumentos arquitetônicos brasileiros, após 
se aposentarem. Para tanto, viajaram pelo país fazendo pesquisas, fotografando, 
calculando, elaborando croquis e plantas para confeccionar as réplicas, que não se 
confundem com simples maquetes, pois são verdadeiras obras de arte, sem aplica-
ção de produtos sintéticos ou industrializados. Desta forma, foram confeccionados 
lampiões, grades, sinos, portões, balaústres, treliças, comportas metálicas, janelas, 
portas, colunas em cantaria, engradamentos, telhas de barro, de amianto, de zinco, 
entre outros elementos esculpidos manualmente para compor as edificações e fa-
chadas de alvenaria, criadas e pintadas nas cores originais.
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Castramóvel é realidade em Ouro Preto

Ane Souz

Artesanato em pedra sabão 
torna-se Patrimônio Cultural 
e Imaterial de Ouro Preto

JÚLIA ADRIELLE

Mais um presente aos 311 anos 
de Ouro Preto e uma grande con-
quista no auxílio a saúde pública e 
bem-estar animal. No último sábado, 
09 de julho, a Prefeitura realizou a 
cerimônia de entrega do castramóvel, 
na praça Tiradentes. A aquisição do 
veículo veio por emenda parlamentar 
por intermédio da Ong Aopa (As-
sociação Ouropretana de Proteção 
Animal)

O Município possui política pú-
blica de controle populacional de 
cães e gatos e realiza castrações gra-
tuitas. Entretanto, como explicam os 
coordenadores da zoonose, o centro 
de castração consegue, atualmente, 
atender a sede de forma eficiente, 
mas como o território é extenso com 
12 distritos, com o castramóvel será 
possível assistir as demais regiões, 
que possuem demandas reprimidas.

“Para a saúde isso é de extrema 
importância para o controle da zoo-
noses, além de dar acessibilidade a 
população dos distritos para o cuida-
do com os animais. Agradeço muito 
aos que se envolvem com a causa 
animal”, disse o secretário de Saú-
de, Leandro Moreira, que lembrou 
também que o Município realiza a 
microchipagem de animais. A técni-
ca colabora no reconhecimento dos 
tutores dos animais e no combate ao 
abandono dos pets.

Os representantes dos protetores 
independentes e das ongs falaram 

sobre a importância da aquisição do 
castramóvel, ressaltando que essa 
ação é benéfica não somente à saúde 
pública, mas também ao bem-estar 
animal, como ressaltou Adriana San-
tana, representante da Aopa.

A vice-prefeita Regina Braga 
e o secretário de Meio Ambiente, 
Chiquinho de Assis, falaram que 
essa luta e construção de parcerias 
acontece desde que eram vereadores. 
“Demos um passo enorme no sentido 
da construção de uma luta e agradeço 
imensamente os militantes da causa 
animal”, afirma o secretário.

O prefeito Angelo Oswaldo lem-
brou que o castramóvel é a celebra-
ção de uma conquista, ampliando o 
serviço que a Secretaria de Saúde já 
presta e os trabalhos das Ongs. “A 
Prefeitura está em vias de remeter à 
Câmara um projeto de lei para a cria-
ção do conselho municipal de defe-

sa animal, uma política pública para 
que haja mais clareza nas políticas 
públicas em relação à causa animal”, 
acrescentou.

Castração
Para ter acesso ao serviço de 

castração, o cidadão deve entrar no 
site da Prefeitura, acessar o portal da 
Unidade de Vigilância em Zoonoses, 
procurar pelo serviço de castração e 
preencher a ficha. O setor responsá-
vel entrará em contato para informar 
o dia e horário da castração.

Dhiordan Costa, coordenador 
do Controle Populacional de Cães e 
Gatos, explica que, para ser castrado, 
o animal precisa ter entre 5 meses a 
8 anos.

Quando as ações de castração 
começarem nos distritos, a Prefeitu-
ra fará o aviso prévio da ação e um 
formulário para o preenchimento das 
vagas será disponibilizado.

Durante a 44º Reunião Ordinária de 2022, realizada nesta quinta-fei-
ra (14), foi aprovado, em Redação Final, o Projeto de Lei Ordinária Nº 
443/2022, de autoria do vereador Mercinho (MDB), que declara o Artesa-
nato em Pedra Sabão como Patrimônio Cultural e Imaterial do Município de 
Ouro Preto e também cria o "Dia do Artesanato em Pedra Sabão".

Conforme o Projeto, o artesanato em pedra sabão se encaixa na defi-
nição de patrimônio imaterial da Organização das Nações Unidas para a 
Educação, Ciência e Cultura (UNESCO), que estabelece que "as práticas, 
representações, expressões, conhecimentos e técnicas – com os instrumen-
tos, objetos, artefatos e lugares culturais que lhes são associados - que as co-
munidades, os grupos e, em alguns casos os indivíduos, reconhecem como 
parte integrante de seu patrimônio cultural”.

Dessa forma, segundo o parlamentar, tendo em vista a riqueza do solo 
ouro-pretano em pedra sabão e a influência de seu artesanato nos meios so-
cioeconômico e cultural, o Projeto é de extrema importância para fomentar 
a prática no município. “É de grande importância esse projeto, tanto para 
o município quanto para nós santarritenses, pois Santa Rita é declarada o 
berço da pedra sabão”, acrescentou.

Saúde
Também durante a Reunião, foi aprovado o Projeto de Lei Ordinária 

Nº 448/2022, de autoria do vereador Vantuir (PSDB), que dispõe sobre a 
ampliação do atendimento de saúde mediante a disponibilização de estágio 
para estudantes dos cursos das áreas da saúde nas atividades clínicas em 
Ouro Preto.

De acordo com o vereador autor, o documento é muito importante para 
garantir a formação profissional dos estudantes, bem como aumentar a ofer-
ta de atendimento médico para a população. “Várias pessoas cursam na área 
da saúde e precisam do estágio. Têm sua formação, mas para ter o primeiro 
emprego é preciso o estágio, e em Ouro Preto, esse espaço é muito reduzido 
para essas pessoas. Então, esse projeto vem para facilitar e criar caminhos”, 
destacou.
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Extrato do 5º Termo Aditivo ao Contrato 
Saae/Ita 062/2017 – PP 049/2017 – PL 
110/2017. Objeto:  Prestação de Serviços 
de Seguro Total de veículos, maquinários, 
motocicletas para frota de veículos do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito-MG.  Contratada: Gente Segu-
ra dora S/A. Valor total anual alterado para 
R$34.396,00 (trinta e quatro mil, trezentos 
e noventa e seis reais). Vigência: Iniciando 
em 12/07/2022 a 12/07/2023. 
Extrato do 1º Termo Aditivo ao 
Contrato Saae/Ita 024/2022 – Dispensa 
Emergencial 019/2022 – PL 051/2021. 
Objeto: Contratação Emergencial de em-
presa especializada em prestação de serviços 
de engenharia para reparos e manutenção 
preventiva e corretiva dos interceptores de 
esgoto no bairro Nossa Senhora Fátima 
e no bairro Quintas dos Inconfidentes no 
município de Itabirito-MG, em razão dos 
graves danos causados pelas fortes chuvas 
que ocasionaram enchentes no município 
no início de janeiro de 2022. Contratada: 
Juliana Ponciano Construção Civil – ME. 
CNPJ: 16.776.228/0001 - 08. Vigência: 
08/09/2022. 
3º Termo de Apostilamento ao Contrato 
Saae/Ita/009/2022 – PE - 001/2021 – PL 
075/2021. Objeto: Apostilamento para 
fins de reequilíbrio econômico financeiro 
do preço do Leite Longa Vida Integral 
UHT, R$ 6,44 (seis reais e quarenta e 
quatro centavos). Contratada: Laticínios Ita 
Indústria e Comércio de Alimentos  Ltda. 
CNPJ - 38.532.537/0001-75. 
3º Termo de Apostilamento ao Contrato 
Saae/Ita/003/2022 – Pregão - 071/2021 – 
PL 102/2021. Objeto: Apostilamento para 
fins de reequilíbrio econômico - financeiro 
do preço do óleo diesel S10, R$ 7,97 (sete 
reais e noventa e sete centavos). Contratada: 
Auto Posto Ponto Forte Ltda. – CNPJ 
-11.963.264/0001-74. 
4º Termo de Apostilamento ao Contrato 
Saae/Ita/003/2022 – PREGÃO- 071/2021 
– PL 102/2021. Objeto: Apostilamento 
para fins de reequilíbrio econômico - 
financeiro do preço da gasolina comum, 
em decorrência de redução do ICMS e 
PIS/Confins, R$ 6,18 (seis reais e dezoito 
centavos). Contratada: Auto Posto Ponto 
Forte Ltda. – CNPJ -11.963.264/0001 - 74. 
Resultado – Pregão Presencial 026/2022 – 
PL 047/2022 – SRP 016/2022 – Vencedor: 
Eletromecânica Mani Ltda EPP. CNPJ: 
21.993.878/0001 - 45. Valor Total: R$ 
93.237,35 (noventa e três  mil, duzentos e 
trinta e sete reais e trinta e cinco centavos). 
Extrato da Ata nº017/2022 – Pregão 
Presencial 026/2022 – PL 047/2022 – 
SRP 016/2022. Objeto: Contratação de 
empresa especializada em serviços de 
caldeiraria e serralheria, com fornecimento 
de material e mão de obra, para fabricação 
e montagem de peças, componentes e 
estruturas em perfis e chapas metálicas para 
as unidades e áreas dos Sistemas de Água, 
Esgoto e Drenagem do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Contratada: Eletromecânica Mani Ltda 
EPP. CNPJ: 21.993.878/0001 - 45. Valor 
total: R$ 93.237,35( noventa e três  mil, 
duzentos e trinta e sete reais e trinta e cinco 
centavos).Vigência:15/07/2023. 
Edital - Pregão Presencial nº032/2022 - 
PL nº054/2022 - SRP nº019/2022. Objeto: 
Registro de Preços para futura e eventual 
contratação de pessoa jurídica especializada 
em confecção de uniformes femininos, com 
tabela de medidas específica da empresa 
contratada cadastrada, a serem fornecidos 
ao Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito - MG. Tipo: Menor 
Preço Por Item. A Sessão Pública de Lances 
ocorrerá no dia 28/07/2022 às 09h00min, na 
sala de reuniões do Saae, situado à Rua Rio 
Branco, nº99 – Centro, em Itabirito/MG – 
CEP: 35.450-081 – site: www.saaeita.
mg.gov.br/licitações. 
Edital - Pregão Presencial nº031/2022 - 
PL nº053/2022-SRP nº018/2022. Objeto: 
Registro de Preços para futura e eventual 
contratação de empresa especializada no 
fornecimento de pneus novos, devidamente 
certificados pelo INMETRO, para 
serem utilizados na frota de veículos de 
propriedade do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito-MG. Tipo: 
Menor Preço Por Item. A Sessão Pública 
de Lances ocorrerá no dia 02/08/2022 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-081 – site: 
www.saaeita.mg.gov.br/licitações.

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990
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Mineração ilegal de 
minério de ferro é 
embargada em Itabirito

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Liberdade, igualdade Liberdade, igualdade 
com fraternidadecom fraternidade

A CIDADE 
E EU

PARA SER CIDADÃO é preciso viver com dignidade. A 
dignidade exige a vivência de vários direitos, já garantidos pela 
Constituição de 1988, definida e conhecida como constituição 
“cidadã”. Somente o país que der aos seus membros: trabalho, 
saúde, educação e segurança, pode se considerar como entidade 
que preza a dignidade. A garantia de vida é elemento fundamental 
para a construção da cidadania. Como considerar-se cidadão, se o 
indivíduo vive correndo, escondendo, fugindo por causa do medo? A 
insegurança tira a liberdade. Sem liberdade de ação é difícil produzir. 
Eis que se produz hoje, perde-se amanhã pela atividade ilegal de um 
marginal qualquer. Adquirir patrimônio, fazê-lo crescer, se expandir, 
é criar uma situação permanente de risco.

DISSE ALGUÉM acertadamente “direitos humanos para 
humanos direitos”. A ONU, Organização das Nações Unidas, foi 
criada em 1948, após a 2ª Guerra Mundial para manter em equilíbrio 
a paz. Hoje, 77 anos depois, seus princípios são acintosamente 
quebrados, desrespeitados, pisados por uma das nações que 
ajudaram a formulá-los.

A invasão da Ucrânia é a prova mais contendente do vilipêndio 
ao direito de uma pequena nação. À revelia do direito internacional 
invadiu-se, no centro do mundo, uma nação sem as cautelas das 
normas soberanas das nações unidas. A declaração universal 
dos direitos humanos de 1948 tinha como objetivo básico garantir 
estes três direitos: Liberdade, Igualdade e Fraternidade. Tudo isto 
foi por água abaixo pelo descritério de uma nação alicerçada na 
supremacia de armamentos bélicos. A Rússia usa o “direito da força 
contra a força do direito”.

Além da Constituição de 1988, nossa lei magna, foram criados 
outros mecanismos para proteger as garantias dadas aos brasileiros. 
Destacamos o Código de Defesa do Consumidor, O Estatuto da 
Criança e do Adolescente e outras leis em defesa da mulher e do 
negro.

A desigualdade social é patente, “63,8% da renda nacional 
pertence aos 20% mais ricos; enquanto apenas 2,5% da riqueza do 
país pertencem aos 20% mais pobres”, segundo afirma o professor 
Oscar Vilhena da PUC. “Quem sofre o impacto são as pessoas 
excluídas da sociedade que, portanto não podem ser contadas 
como participantes dos direitos humanos”, conclui com razão o 
notável mestre.

ENFIM, O BRASIL, hoje, precisa ser limpo de seus erros e 
decepções políticas. A moralização está partindo do alto da pirâmide 
social. A correção dos desvios, da corrupção quase generalizada, 
do entreguismo pátrio por certos políticos, das mordomias, do abuso 
do poder econômico, dos favorecimentos abusivos, das atuações 
absurdas das quadrilhas, são as grandes manchetes dos grandes 
jornais orais, visuais e escritos.

“A luta incessante contra as modalidades todas da corrupção, 
a favor da conservação da moralidade pública, deve ser atendida 
e aprovada, como princípio básico da interpretação pessoal 
da Constituição Federal”. Há de prevalecer a trilogia das lojas 
maçônicas: Liberdade, patriotismo e cidadania. A corrupção há de 
ser banida das páginas de nossa história pátria. A nobreza não vem 
do berço somente, mas das nossas ações. É preciso que sejamos 
um tijolo na grande construção da sociedade moderna, mais justa, 
livre e respeitada.

LUCAS PORFÍRIO 

Caso foi encaminhado para investigação da Polícia Federal

Na última semana, dia 7 de julho, a Secretaria de Meio Ambiente e Desen-
volvimento, em conjunto com a Guarda Civil Municipal e com a Polícia Militar, 
coibiu a extração ilegal de minério de ferro em uma Unidade de Conservação 
Municipal, em Itabirito.

A atividade irregular ocorria em Ribeirão do Eixo, distrito do município, pró-
ximo ao Km 588 da BR-040. De acordo com a Secretaria de Meio Ambiente, na 
ocasião, ocorreu o embargo de equipamentos e foi lavrado o auto de infração, 
com aplicação de penalidade de multa simples.

As investigações começaram após denúncias de moradores da comunidade e 
de cobranças dos vereadores Anderson Martins (MDB) e Daniel Sudano (Cida-
dania). Segundo relatado pelos moradores, as atividades ocorriam há quase três 
meses, em horários noturnos e finais de semana, entre meia-noite e 5h da manhã, 
horários de pouca movimentação no distrito.

“A comunidade de Ribeirão do Eixo relatou o caso através de fotos e ma-
pas, permitindo, assim, o acesso ao local, que é um dos mananciais de água que 
abastece parte do distrito. Além das denúncias feitas pela comunidade, tomei a 
iniciativa em solicitar aos órgãos competentes do executivo municipal que apu-
rassem a denúncia e tomassem as medidas necessárias”, explicou o vereador 
Daniel Sudano. 

Por meio de nota, a Prefeitura de Itabirito reforçou que conta com o apoio da 
comunidade e das empresas locais, a fim de que todos respeitem o meio ambiente 
e desenvolvam atividades minerárias em áreas adequadas e por meio de licencia-
mento ambiental. Afirmou, ainda, que a falta de regularização incorre em sanções 
administrativas, cíveis e criminais.

Conforme a Lei 8.176/91, a lavra ilegal configura crime de usurpação de 
recursos minerais, cuja sanção penal é de detenção de um a cinco anos, e multa. 
Poderá, também, configurar crime ambiental previsto na Lei 9.605/98, com pena 
de detenção de seis meses a um ano, e multa.

JULIFEST: transporte coletivo 
terá atendimento ampliado durante 
os quatro dias do evento

O serviço de transporte co-
letivo municipal terá os horários 
ampliados em Itabirito entre os 
dias 14 e 17 de julho. A iniciativa, 
fruto de parceria entre a Prefeitura 
de Itabirito e a empresa conces-
sionária do transporte coletivo, 
visa atender à demanda do públi-
co que comparecerá à 29ª Julifest.

Ao todo, cinco ônibus aten-
derão a destinos diversos das zo-
nas urbana e rural nos quatro dias. 
Os coletivos partirão, 30 minutos 
após o último show de cada noite, 
dos pontos localizados em frente 
à Apae, no bairro Praia, e à sede 
da Guarda Civil Municipal, no 
bairro Agostinho Rodrigues.

“O reforço do transporte co-
letivo durante o evento atende à 
grande demanda do público que 
comparecerá à Julifest. Neste 
ano, além da zona urbana, tere-
mos ônibus que farão rotas para 
os distritos de São Gonçalo do 
Bação, de Acuruí e localidades 
como Bom Sucesso”, explica o 
secretário de Segurança e Transi-
to, Antônio Pataro.
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Iniciativa inédita: Prefeitura de Itabirito prepara 
espaço especial para crianças durante a Julifest

Avenida José Farid Rahme: Prefeitura 
de Itabirito oficializa contratação de 
empresa para obras da segunda etapa

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Patrimônio 
Cultural e Turismo, disponibili-
zará, de forma inédita, um espaço 
kids durante a Julifest 2022. O lo-
cal contará com espaço família, 
brinquedoteca e participação da 
Biblioteca Pública Municipal. A 
programação contará com oficinas 
com cultura apresentada na Julifest.

História e Cultura para crianças
Além de apresentar a possibili-

dade de confecção de instrumentos 
musicais com material reciclado de 
fácil acesso, a oficina será finaliza-
da com cortejo, no qual as crianças 
poderão apresentar os instrumentos 
criados.

As crianças também terão ex-
periências de educação patrimo-
nial, como a proposta pela oficina 
de pastel de angu. Será um mo-
mento de apresentação da história 
da iguaria gastronômica, registrada 
como bem imaterial de Itabirito. 
Além de aprender mais sobre o pas-
tel de angu, haverá a apresentação 
do personagem Pastel de Angu.

Para garantir um traje especial 
para a festa, a oficina de chapéu 
de palha e gravata oportunizará a 
personalização de itens para que as 
crianças curtam a 29ª Julifest devi-

damente caracterizadas.
Programação e inscrições
O Espaço Kids funcionará no 

sábado e no domingo, dias 16 e 17 
de julho, das 13h às 17h, com oferta 
de 30 vagas por oficina.

A participação das crianças 
durante toda a programação do 
espaço será permitida somente me-
diante acompanhamento dos pais 
ou responsáveis.

Programação do Espaço Kids
SÁBADO - 16/07

Abertura - Atividade em 
conjunto com o Atelier de Artes 
Integradas e personagem Pastel de 
Angu;

13h - Inscrições para oficinas;
13h30 - Oficina de instru-

mentos musicais com material 
reciclado;

14h30 - Oficina - Pastel de 
Angu;

15h30 - Oficina de decoração 
de chapéu de palha e gravata.
DOMINGO - 17/07

13h - Inscrições para oficinas;
13h30 - Oficina - Pastel de 

Angu;
14h30 - Oficina de decoração 

de chapéu de palha e gravata;
16h - Oficina de instrumentos 

musicais com material reciclado.

A Prefeitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Obras e Serviços, 
oficializou nessa quinta-feira, dia 7 de 
julho, a contratação de empresa espe-
cializada para a realização da segunda 
etapa da Avenida José Farid Rahme. A 
expectativa é de início das obras ainda 
neste mês.

As intervenções serão realizadas 
no trecho que compreende as proxi-
midades do Complexo Turístico da 
Estação, no Centro, até o acesso II, no 
bairro Quinta dos Inconfidentes.

“Esse trecho conectará regiões 
essenciais do município, assegurando 
uma melhoria substancial na mobi-
lidade urbana, além de representar 
importante alternativa de trânsito em 
relação à região central. O desenvol-
vimento da nossa cidade passa pela 
Avenida José Farid Rahme”, destacou 
o prefeito Orlando Caldeira.

Com investimento de cerca de R$ 
20 milhões, estão previstas, ainda, a 
troca da pavimentação e melhorias no 
sistema de drenagem das ruas Belo 
Horizonte e Eurico Rodrigues, nos 
bairros Bela Vista, Centro e Praia.

Desratização: Prefeitura de 
Itabirito realiza ações no 
Centro e na Boa Viagem

A Prefeitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Saúde, está realizando 
ação de desratização em comércios lo-
calizados na região central do municí-
pio. A iniciativa é realizada pela equipe 
de Vigilância Ambiental.

Em junho, os alvos foram imóveis 
localizados nos quarteirões vizinhos à 
Igreja de Nossa Senhora da Boa Via-
gem. Na oportunidade, foram repassa-
das aos moradores informações sobre 
combate e prevenção a doenças provo-
cadas por roedores, além de orientações 
sobre tocas, ninhos e locais propícios à proliferação desses animais. “A importância da ação se deve 
à orientação da população sobre os prejuízos que podem ser gerados pelos roedores, como destruição 
de materiais, contaminação de alimentos e riscos à saúde, a exemplo da transmissão da leptospirose”, 
destacou a encarregada de endemias, Roseane Soares.

Novas ações de desratização
A desratização é realizada nos locais em que são registradas mais demandas de aplicação de ra-

ticida e onde há maior incidência de roedores. A ação no comércio leva informações ao comerciante, 
com distribuição de panfletos informativos a respeito da prevenção e combate a roedores. Caso seja 
identificada a necessidade de aplicação de raticida granulado no local, a medida é adotada com a au-
torização do responsável pelo estabelecimento. O bairro São Geraldo será o próximo contemplado, 
em agosto.
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Lions Clube Itabirito empossa nova diretoria

Câmara homenageia cidadãos 
que são destaques em Itabirito 

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Eleição: Dia 16 de julho, às 14 horas, acontece a 
eleição da nova diretoria do bloco Axé-Igbá, e em 
seguida o grupo se apresenta no palco do Julifest, 
com o projeto de ritmos Calango longo.

Visita ilustre: No final de junho o ex-presidente do Galo, Sérgio Sette 
Câmara, esteve em nossa cidade para um encontro com amigos. Foi 
recepcionada pelo Padre Miguel e Ilacy Simões com a presença, ainda, 
do deputado Alencar da Silveira e centenas de lideranças políticas 
da city. Tudo indica que está nascendo um projeto de apoio ao nosso 
município. Que seja bem-vindo.
Perdas: Noticiamos o falecimento da educadora Sueli Sardinha e da 
professora de artes plásticas Maria Dercilia. Aos familiares nossos 
sentimentos.
Esportes: O bom trabalho do secretário de esportes Rafhael Rondow 
marca mais um tento na evolução do nosso esporte. O recém-fundado 
Itabirito Futebol Clube vai disputar a série B do campeonato mineiro. 
Itabirito, terra de Telê Santana, Nilson Cardoso e Silvestre vê com bons 
olhos esta iniciativa histórica que pode servir de incentivo aos jovens 
atletas de nossa região.
Bodas de Prata: A empresa Safety, do empresário Joel Marinho, está 
completando 25 anos de bons serviços prestados à cidade e região. Ao 
Joel e equipe de trabalho nosso reconhecimento e gratidão. Parabéns!
Bancário: Nosso abraço a Lucas Felipe Góis dos Santos, que na agência 
do Itaú é referência pelo profissionalismo e comprometimento. Ele é 
filho de Eunice e Warley Santos e casado com Letícia Anacleto Santos.
Aniversário: Cynthia Couto Esteves comemorou seu aniversário no 
último dia 14 ao lado do esposo Marcelo Freitas Teixeira e dos filhos 
Artur e Lucas. Recebeu flores e belas mensagens alusivas a data.
Noivado: Alexander Lomas e Bárbara Gonçalves oficializaram o 
noivado curtindo e apreciando as belezas da cidade do Caribe. Os pais 
do noivo marcaram também a presença. Ele, atuante e participativo, 
exerce suas funções profissionais na agência do Bradesco em Ouro 
Preto e seu maior hobby é exercer a arte da dança.
21 anos: Dia 14 teve festa para comemorar o níver do jovem Lucas 
Andrade Nonato, filho de Antônio e Adriana Pinto Andrade. Ele cursa 
universidade na UFOP. O evento marcou a presença de amigos e 
familiares.
Profissionais: Lucas José Guimaraes Le-Roy completou 30 anos no 
último dia 10 e exerce suas funções como supervisor no hotel Rio de 
Pedra. Ele é filho de Helena Aparecida e irmão de Thayrine. Outro 
funcionário que merece destaque é o Luciano do Prado do posto Estrada 
Real, próximo à especialidades médicas. Sempre cordial e participativo 
eles vão fazendo história e elevando o conceito da arte de comercializar.
Julifest: A cidade vive o clima de uma de suas tradicionais festas. 
Encontro de gente de toda região. Ambiente agradável, povo acolhedor 
e uma culinária que oferece o que há de melhor. As apresentações 
musicais têm sequência nesta sexta com a cantora Iza, Dudu Nobre e 
Lagum e Dennis DJ no sábado. Domingo a grande atração é a dupla 
Diego e Vitor Hugo. Quadrilha, shows com artistas itabiritenses. É festa 
o dia todo pra você divertir. Venha!
Para refletir: Não se preocupe em entender, viver ultrapassa todo o 
entendimento. (Clarice Lispector)

LUCAS PORFÍRIO 

A Câmara Municipal de Itabiri-
to, na última segunda-feira (11/07), 
realizou a Sessão Solene de entrega 
do Diploma de Mérito Comunitá-
rio. No Plenário, treze pessoas que 
realizam ações de destaque na cida-
de receberam a homenagem. Todos 
os nomes foram indicados pelos ve-
readores e aprovados nas reuniões 
ordinárias.

“Nós preparamos uma home-
nagem simples, mas que, com cer-
teza, foi feita com muito carinho 
para tamanha representatividade 
que vocês (homenageados), repre-
sentam para nós”, afirmou o presi-
dente da Câmara Municipal, Arnal-
do Pereira dos Santos (MDB). 

Dentre os homenageados, esta-
va Simeão Eustáquio Timóteo, in-
dicado pelo vereador Leandro Sil-
va Marques (PSDB). Membro da 
Sociedade São Vicente de Paulo há 
mais de 40 anos e ministro da euca-
ristia da Paróquia de Nossa Senho-
ra da Boa Viagem, Simeão distribui 
cestas básicas e faz o acompanha-
mento de famílias em situação de 
vulnerabilidade social nos bairros 
Santo Antônio e Marzagão.

Para ele, receber a homenagem 
foi um momento de alegria. “O tra-
balho que eu faço é simples, com 
muita humildade. Mas, eu me sinto 
muito feliz em poder fazer o que eu 
faço. Estar sempre perto das pes-
soas necessitadas, das famílias que 
precisam do apoio, de uma mão es-
tendida, um ombro amigo. Muitas 
vezes a gente vai apenas para ouvir 
o desabafo das famílias. É muito 
gratificante”, contou Simeão.

A secretária da Pastoral da 
Saúde, no hospital São Vicente de 
Paulo, membro do Conselho Muni-
cipal do Idoso e do Berçário Verde, 
Patricia Cristina de Paula Braga, 
também foi homenageada: “Para-
benizo a todos (homenageados). A 
caridade só faz bem a quem doa e 
a quem recebe. Muita gratidão ao 
vereador Lucas Gois (MDB) por 
ter feito essa homenagem a mim. 
Muito obrigada, de coração”.

O prefeito de Itabirito, Orlan-
do Caldeira (Cidadania), também 

Simão Eustáquio recebe a homenagem do vereador Léo do Social

Patrícia Cristina é uma das agraciadas com o diploma de 
Mérito Comunitário

"As homenagens valorizam as pessoas de bem do munícipio", 
disse o prefeito Oralando Caldeira

esteve presente na sessão solene. 
Para ele, as homenagens valorizam 
as pessoas de bem do município. 
"Mérito comunitário é, por si só, o 

que vocês representam para socie-
dade. [...] Eu tenho certeza que as 
pessoas que vocês atingem são as 
que mais agradecem”, finalizou.

LUCAS PORFÍRIO O Lions Clube de Itabirito, na noite de terça-feira (05/07), realizou a 
Assembleia Festiva de posse da nova Diretoria para o Ano Leonístico 
2022/2023. Com o lema “Viver a Magia do Servir”, a CaL Marise de Fátima 
Alves Rodrigues Gurgel assumiu como presidente do clube. Ainda, na oca-
sião, tomaram posse quatro novos associados: CL Rilton Souza, CaL Dul-
ce Ravanini, CaL Alessandra Souza e CaL Maria das Graças. A cerimônia 
contou com a presença da governadora DG Lane Souza e de vários CCCL e 
CCaLL de clubes do Distrito LC-4.

Homenagem: À jovem Marina, filha 
de Evair e Leia do Ribeirão do Eixo, 
vítima de acidente fatal na última 
semana. Gente querida e admirada 
pela comunidade. No último 
domingo uma comitiva daquele 
distrito prestou homenagem à sua 
memória, se reunindo no Praião de 
São Gonçalo do Bação. O vereador 
Daniel Sudano e moradores da 
região e adjacências, consternados, 
oraram e lamentaram a perda desta 
jovem. Condolências à família

Laura: Fazendo seu primeiro 
aniversário, a graciosa 

Laura, filha de Daiane e 
Edgar Siqueira Guimarães. 

Ela é bisneta do saudoso 
Zequinha Guimarães, que 

prestou relevantes serviços à 
sociedade itabiritense como 
educador, político, clubes de 

serviço e à imprensa local. 
Laura, esbanjando charme e 
beleza, comemorou ao lado 

dos avós Evandro Guimarães 
e Maria de Lourdes, e também 
dos avós maternos Maria Regina e José Francisco (Zé do Asfalto). 

Muita alegria e comes e bebes na festa da Laura. Parabéns!
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Mandado de segurança requerido por 
Juliano Duarte será encaminhado ao TSE

KARINA PERES

O ex-prefeito interino de Ma-
riana, Juliano Duarte, por meio de 
um grupo de advogados, requereu 
um mandado de segurança e a sus-
pensão do seu afastamento do cargo 
junto ao Supremo Tribunal Federal 
(STF). Porém, nesta segunda-feira 
(11), o órgão publicou uma decisão 
na qual define que o processo seja 
encaminhado ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE).

O mandado de segurança é um 
instrumento jurídico, cuja finali-
dade é proteger direito líquido e 
certo, ou seja, provado por docu-
mentos, que tenha sido violado por 
ato ilegal ou abusivo de autoridade 
pública ou de agente de pessoa ju-
rídica no exercício de atribuições 
do Poder Público. Segundo o site 
Agência Primaz, o dcumento do 
mandado de segurança de Juliano 
alega “ato manifestamente ilegal 
praticado pelo presidente do Tribu-
nal Superior Eleitoral e do ministro 
Alexandre de Moraes”.

Argumentando que a decisão 
de afastamento de Juliano Duarte 
da Prefeitura de Mariana, constitui 
“medida manifestamente teratoló-

gica, ilegal e apta de gerar grave 
e irreparável dano, na medida em 
que houve evidente violação ao 
devido processo legal e contraditó-
rio (…); houve flagrante violação 
à prerrogativa do Cargo de Presi-
dente da Câmara Municipal (…); 
violou-se o princípio da legalidade 
com a inclusão de sucessor ilegí-
timo (…); que a decisão é con-
trária a sucessivos precedentes do 
próprio TSE do STF sobre o tema 
(…)”; e que “violou-se o princípio 
da continuidade com a determi-

nação da alternância de poder em 
uma situação anômala e sem qual-
quer prévio aviso”.

Diante do exposto pelo docu-
mento, o ministro Ricardo Lewa-
ndowski, em decisão publicada 
no site do Supremo, declarou a 
incompetência absoluta do STF 
em julgar o caso e encaminhou a 
remessa ao STE. Desse modo, Ro-
naldo Bento continua no cargo de 
prefeito interino e Juliano Duarte 
no cargo de presidente da Câmara 
de Vereadores de Mariana.

Atingidos poderão processar a 
BHP na Justiça inglesa

KARINA PERES

Na última sexta-feira (08), a 
Corte de Apelação do Reino Unido 
decidiu que a Justiça da Inglaterra 
vai julgar uma ação coletiva, movi-
da por cerca de 200 mil atingidos, 
contra a mineradora BHP Billiton, 
uma das acionistas da Samarco, 
pelo rompimento da barragem de 
Fundão, ocorrido em Mariana, em 
2015. No desastre, 19 pessoas mor-
reram. A BHP pode recorrer em até 
28 dias para ter direito a uma análi-
se da Suprema Corte.

A ação começou a ser movida 
em 2018, pelo escritório de advo-
cacia PGMBM, que integra pro-
fissionais ingleses e brasileiros do 
escritório. Eles pediam que BHP 
indenizasse em mais de R$ 32 bi-
lhões os atingidos, municípios e 
empresas afetados pelo rompimen-
to. Além disso, o escritório também 
alegou que a justiça brasileira não 
está assegurando a reparação aos 
atingidos.

Esse argumento foi refutado 
pela BHP Billiton, mas não foi acei-
to no julgamento de primeira instân-
cia. O pleito foi considerado "abuso 

de processo" pelo juiz Mark Turner, 
do Tribunal Cível de Manchester, 
onde o caso tramita. Em novembro 
de 2020, o magistrado entendeu ha-
ver risco de sentenças inconciliáveis, 
com julgamentos simultâneos no 
Brasil e no Reino Unido. Porém, em 
março deste ano, o grupo de advoga-
dos realizou uma segunda tentativa, 
que foi acatada.

Em nota, a BHP Billiton infor-
mou que estuda a possibilidade de 
requerer permissão para recorrer à 

Suprema Corte do Reino Unido. A 
mineradora afirma estar compro-
metida com a reparação e sustenta 
que a ação movida no Reino Unido 
duplica questões que já são cober-
tas pelos trabalhos da Fundação 
Renova e por processos judiciais 
em curso no Brasil. "Até hoje, R$ 
21,8 bilhões foram desembolsados 
nos programas de remediação e 
compensação executados pela Fun-
dação Renova", acrescenta o texto.
*Com informações do site Agência Brasil

“Festival de Inverno - 
Mariana 326 Anos” reúne 
cultura, gastronomia 
e muita música

DANIELLE HERCULANO

A segunda semana do “Festival de Inverno - Mariana 326 anos” contou 
com uma programação repleta de eventos e momentos marcantes, refletindo 
a história e cultura marianense, sendo celebrada nos quatro cantos do muni-
cípio. A programação acontecerá durante todo o mês de julho, contando com 
uma extensa programação artística e cultural.

Na última semana, de segunda (04) até a sexta-feira (08), a Cia. Lam-
parina realizou no CRIA uma Oficina de Criação de Conteúdo Audiovisual 
e no Bairro Santo Antônio uma Oficina de Teatro, as atividades foram des-
tinadas aos jovens de 07 a 14 anos, proporcionando a comunidade local a 
oportunidade de desenvolver novas habilidades.

Na quarta-feira (06), houve a apresentação da peça “O casamento na 
roça” pelo Grupo de Teatro do RecriaVida, no Cineteatro Municipal, trazen-
do para todos os presentes muita animação e boas risadas. Já na quinta-feira 
(07), aconteceu a tradicional Feira Noturna, na Praça dos Ferroviários, com 
o show de Josimar Silva. A ação é um momento de muita cultura, artesanato 
e gastronomia mineira e recebe todas as quintas-feiras diversos visitantes. 
Prestigie!

Durante a sexta-feira (08), sábado (09) e domingo (10) aconteceram 
diversos eventos importantes pela cidade. Dentre eles, em Cachoeira do 
Brumado, foi realizada a 15ª Festa da Panela de Pedra! O Distrito é berço 
da produção de tapetes de sisal e das panelas de pedra. A festa contou com 
diversas apresentações musicais e muita gastronomia, além de ser uma opor-
tunidade da comunidade apresentar e divulgar o artesanato e suas produções 
artísticas.

Segundo Edeir Eleutério, conhecido no município como Preto, produtor 
de Panela de Pedra, a festa foi criada para divulgar o artesanato de Cacho-
eira do Brumado. “A divulgação acontece quando você faz uma festa que é 
voltada para o turista, uma festa voltada para a culinária e para o artesanato 
local, resgatando o berço da nossa cultura, que é a panela de pedra”, disse o 
produtor.  Além disso, em Furquim aconteceu o 15º Encontro de Motociclis-
tas - Motoclube Divino Estradeiro. O evento contou com diversas atrações 
musicais, foi ponto de encontro para os amantes do motociclismo e o Distri-
to foi tomado por motos dos mais diferentes estilos. 

Continuando com a extensa festividade, o Distrito de Padre Viegas foi 
palco da Festa da Corporação Musical Sagrado Coração de Jesus, o even-
to aconteceu em celebração aos 132 anos de fundação da Banda e contou 
com diversos momentos que encantaram toda a comunidade, presentes e 
visitantes. 

A programação do “Festival de Inverno - Mariana 326 Anos” incluiu 
também a Feira de Arte, Cultura e Culinária, com muito artesanato, música 
e gastronomia mineira, o evento reuniu na Rua Direita diversos visitantes e 
foi um momento de muito lazer e diversão, animado pelo show com o Trio 
Chinelada, Fernando Costa e Banda e um Show Musical com Voz e Violão. 

Ao longo do sábado, o Centro Histórico também recebeu diversas atra-
ções, como a intervenção do Giramundo Circo, shows musicais e o espetá-
culo teatral - Cia. Lamparina. A noite, a Praça da Sé foi palco da Orquestra 
BigBand FUNCEC, a apresentação era muito esperada por todos os mora-
dores e visitantes da Primaz de Minas e foi um momento cheio de encantos.

No domingo aconteceu mais um evento do Banda na Praça. A Socieda-
de Musical São Sebastião de Passagem de Mariana e a Sociedade Musical 
São Vicente de Paulo trouxeram muita música, arte e alegria para todos os 
moradores e visitantes da cidade. O Jardim de Mariana recebeu a Oficina de 
Bolha de Sabão e foi um momento repleto de muita diversão para a criança-
da e todos os familiares que estavam presentes. 

Em entrevista, Maria Lúcia, moradora de Contagem e turista em Maria-
na nesse final de semana, relatou que "é muito bom conhecer locais que va-
lorizam o seu povo e investem em atividades para atrair visitantes e alegrar a 
sua população.Com toda certeza voltarei em Mariana mais vezes”, destacou. 

Para fechar a semana de programações, aconteceu a apresentação com 
a TS Cia. de Dança, o momento causou admiração em todos que estavam 
presentes. Para encerrar o dia com chave de ouro, aconteceu o show com 
Silvia Gomes, e a Praça da Sé tomada pelo samba e seus apreciadores. 

Fotos: Maria Fernanda Viana, Marcella Pontes, Evelin AlmeidaFotos: Maria Fernanda Viana, Marcella Pontes, Evelin Almeida
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BODE ZÉ

As transformações, insistentemente anunciadas, há algum 
tempo, já estão em curso e, de forma avassaladora, não dando muito 
tempo de pensar em como a elas se adaptar. As eras do automóvel, 
do rádio, da televisão, muito mexeram com o imaginário popular, 
mas levaram tempo demais para trazer benefícios à grande maioria, 
em todo o mundo. A do computador teve início como se destinada 
a alguns privilegiados, mas surpreendeu com sua rápida evolução, 
concomitante com imediatos uso e aplicação por, praticamente, 
todas as camadas sociais. Com ele surgiram novas tecnologias e 
entre elas sobressaiu-se a internet, que evolui e se expande em 
todos os sentidos. A internet deve entrar em sua terceira fase, a 
WEB 3.0 e chega outra novidade, o METAVERSO. Quanto a essa 
novidade, o Facebook mudou seu nome para META, mas a maioria 
dos usuários nem sabe. Desaparecem profissões tradicionais, 
dando lugar a outras e, ao mesmo tempo, novas oportunidades 
são oferecidas. É no campo das oportunidades, que se vê e 
se ouve algo que nunca deve ser feito diante das possibilidades 
de crescimento profissional e melhora no trabalho em geral. 
Campanhas de marketing menosprezam o trabalho e o emprego 
antigos, para atrair candidatos à aquisição de produtos e serviços, 
supostamente capazes de transformá-los profissionalmente e lhes 
melhorar as condições de vida. Que todos merecem o melhor, não 
há dúvida, mas desqualificar o trabalho, o emprego e quem quer 
que seja, como forma de sedução, não é o melhor argumento. Soa 
como cuspir no prato, no qual se comeu ou ainda se come!

Pedradas no passado Pedradas no passado 
não constroem o futuronão constroem o futuro

A Fundação Renova, torna público que obteve da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável de Mariana/MG (SEMMADS), por 
meio do Processo Administrativo nº10357/2022, Li-
cença Ambiental Simplificada nº 20/2022, para ativi-
dades de movimentação de terra para implantação de 
acesso a propriedade rural -Volume 1.801,80m³; Área: 
1.451,23m² localizado no reassentamento de Paracatu 
de Baixo, matrícula 17.985, Mariana-MG.

MARCELLA PONTES

Dia do Estado de Minas Gerais 
Primeira capital, primeira vila, 

sede do primeiro bispado e primeira 
cidade a ser projetada em Minas Ge-
rais. A história de Mariana, que tem 
como cenário um período de desco-
bertas, religiosidade, projeção artísti-
ca e busca pelo ouro, é marcada tam-
bém pelo pioneirismo de uma região 
que há três séculos guarda riquezas 
que nos remetem ao tempo do Brasil 
Colônia. 

Em 1945, Mariana recebeu do 
Presidente Getúlio Vargas o título 
de Monumento Nacional por seu 
significativo patrimônio histórico, 
religioso e cultural e ativa participa-
ção na vida cívica e política do país, 
contribuindo para a Independência, 
no Império e na República, e para a 
formação da nacionalidade brasileira. 
Por isso, instituído a partir da sanção 
da Lei Estadual nº 7.561, pelo Gover-
nador Francelino Pereira, em 1979, 
todo ano, em 16 de julho, o Gover-
no do Estado instala-se na Primaz de 
Minas, realizando o tradicional “Dia 
do Estado de Minas Gerais”, cerimô-
nia alusiva, relembrando os séculos 
tão marcantes.

Sendo assim, na data em que a 
cidade celebra os seus 326 anos, a co-
memoração terá início às 9h, com a 
Missa no Santuário de Nossa Senho-
ra do Carmo. Logo em seguida, às 
10h, a Praça da Sé receberá a cerimô-
nia cívica oficial do “Dia de Minas”, 

que confere a comenda para as per-
sonalidades que contribuíram para o 
desenvolvimento da cidade, estado e 
país. O evento é aberto ao público e 
toda população está convidada para 
prestigiar os 55 homenageados.

Confira a lista 
dos homenageados:

Adilson Sérgio Ribeiro;  Adriano de Almeida Al-
varenga; André Luiz Coelho Merlo; Arlinda Gonçalves 
Coelho; Associação Doe Sangue Mariana;  Augusto 
Henrique da Silva; Cíntia Ribeiro de Freitas; Cláudio 
Daniel Fonseca de Almeida; Cleandro Alves de Mou-
ra; Cleiton Gontijo de Azevedo; Corjesu Quirino Filho; 
Cristiano Maciel Pena; Duarte Eustáquio Gonçalves 
Júnior; Eduardo Andrade Tostes; Edvaldo Santos 
de Andrade; Elias Salim Mansur Filho;  Euzileny 
Tormiak Krenak; Evandro Carlos de Paiva; Felipe 
Vecchia Guerra; Flávio Roscoe Nogueira;  Francis-

co Castro Souza Filho; Irlaine Aparecida da Cunha 
Pereira; João Marcelo Dieguez; José Antunes Vieira; 
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